

PONTCHARRA

Un hommage rendu aux résistants Fernand Bérengurier et Paul Guillon



Un hommage à Fernand Bérengurier a été rendu ce 4 juin.

Mercredi 4 juin, la maire Cécile Robin, plusieurs élus, des représentants de l'Anacr et de la Fnaca de Pontcharra et de Barraux se sont recueillis devant les stèles commémorant l'assassinat des résistants Fernand Bérengurier et Paul Guillon, le premier tué le 4 juin 1944, le second arrêté le même jour.

Cécile Robin a rappelé que « ces hommes, simples citoyens, ont fait le choix de la résistance avec courage et lucidité, conscients des risques encourus. Leur engagement n'était ni un hasard ni un accident. C'était une décision profondément humaine, dictée par leur humanisme et leur attachement à la liberté, à la justice, à la France. » Elle poursuit : « Aujourd'hui plus que jamais, 80 ans plus tard, ce devoir de mémoire prend malheureusement encore plus tout son sens. Dans un monde où les tensions resurgissent, où les discours de haine se répandent, où les conflits déchirent les peuples, les valeurs que portaient nos résistants sont menacées. Honorer la mémoire de Fernand Bérengurier et Paul Guillon, c'est transmettre aux générations futures l'exemplarité de leur engagement. C'est leur dire que leur sacrifice n'a pas été vain. »

Alain Gontran, président de l'Anacr, et Josiane Carassio, vice-présidente, ont rappelé les destins des deux hommes. Le président a complété avec la lecture de la lettre du père de René Capelli, de La Seyne-sur-Mer. Il évoquait l'arrestation, le 4 juin 1944 à Pontcharra, du jeune homme avec trois camarades et la mort du quatrième, et sa disparition sans explication le 12 juin 1944. Le groupe de résistants était arrivé la veille des Hautes-Alpes pour récupérer un camion. Sans doute ont-ils fait partie du même convoi que Paul Guillon, fondateur du Front national de la résistance et l'un des responsables du Parti communiste, qui, arrêté le même jour pour avoir voulu rendre visite à sa famille, a été fusillé le 13 juillet 1944. Les corps de tous ces hommes ont été retrouvés au Polygone le 1^{er} janvier 1945.